

Assemblée générale de l'ASVTV-WSVSV
Centre de la PC, Grône
5 février 2022, 9h30

COMITÉ

Présents : Pierre Geiger, Claudy Bourban, Beat Abgottspon, Francis Pianzola, Paul Terrettaz, Pierre-Antoine Héritier, Elisabeth Darbellay

Excusés : Louis Kronig, Pascal Buchard

Après une année 2020 d'isolement imposé, dans le respect des mesures sanitaires et après présentation d'un certificat Covid, 54 tireurs vétérans se retrouvent physiquement réunis pour leur assemblée générale annuelle.

1. SOUHAITS DE BIENVENUE.

Avec précision, à 9h30, le Président Pierre Geiger déclare ouverte l'assemblée. Il salue les participants, leur souhaite la bienvenue et annonce 10 personnes excusées. A l'unanimité, l'ordre du jour est accepté dans la foulée.

2. HOMMAGE AUX DISPARUS.

En musique, chacun se recueille, en pensées avec les 13 vétérans qui nous ont quittés en 2021 (à notre connaissance).

3. LISTE DES PRÉSENCES ET DÉSIGNATION DES SCRUTATEURS.

La liste circule, *Walter Hasler, Patrice Vouardoux* et *Jean-Marcel Darbellay* sont désignés comme scrutateurs.

4. APPROBATION DU PV DE LA DERNIÈRE AG DE 2020.

La lecture du bilan de la consultation par voie de circulation est faite et approuvée à l'unanimité.

5. RAPPORT DU PRÉSIDENT.

Pierre Geiger établit un bilan de ses 14 ans de comité dont 11 comme président. Il évoque la bonne ambiance, le travail sérieux de son équipe. Le grand défi relevé sous sa présidence a été la fusion entre vétérans *fusil et pistolet* et vétérans *tireurs sportifs à 50m* qui a abouti à la mise en place de l'ASVTV-WSVSV... et qui a vu depuis une organisation de l'Assemblée suisse des délégués vétérans à Brigue.

L'arrivée de la pandémie a entraîné une situation plus difficile, où plus rien n'était sûr, ni prévisible... où le téléphone a remplacé les rapports humains. Mais 2021 a aussi vu notre membre du comité Beat Abgottspon accéder à la charge de nouveau président central de l'ASTV, 1^{er} Valaisan, élu à Herisau, nous y étions !

Concernant les tirs annuels 2021, *300m et 50m* à Chalchofen, *50m petit calibre* à Savièse, Pierre remercie les présidents des sociétés organisatrices, les cantiniers et cantinières, les tireurs qui se sont déplacés. Il annonce le retour au lundi de Pentecôte du tir PC pour redynamiser la participation.

Enfin il souhaite bon vent au comité qui va accueillir 3 nouveaux membres et lance un appel à tous :

« Venez nombreux au tir cantonal des vétérans 2022, qui aura lieu à Sion (300m et pistolet 50m) et à Viège (PC 50m). Nous avons besoin de vous tous pour maintenir le tir des vétérans et pour soutenir les jeunes ! »

6. ELECTIONS

• *Herbert Blatter, Raphaël Delaloye* et *Gilbert Favez* sont élus membres du comité par acclamation !

• Par acclamation également, *Claudy Bourban* accède à la présidence de l'ASVTV-WSVSV et remercie les vétérans pour leur confiance.

• Toujours par acclamation, *Sepp Jerjen* est nommé réviseur des comptes.

7. COMPTES 2021 ET RAPPORT DES VÉRIFICATEURS

En l'absence du caissier, M. Beat Abgottspon présente le bouclage de la comptabilité, qui s'est fait à distance par le caissier lui-même. Il atteste également le contrôle des vérificateurs dont le rapport est affiché sur l'écran. Acceptation des comptes à l'unanimité. L'AG prend connaissance du rapport des vérificateurs.

8. BUDGET 2022

M. Abgottspon explique le budget déficitaire par une organisation **valaisanne** du tir des comités romands, et la décision du comité en place, à titre d'encouragement, **de soutenir les tireurs** qui participeront au tir fédéral PC de Steinen ! Approbation unanime.

9. TIRS 2022

Stand de Sion Fusil 300m et pistolet 50m	13 mai 2022	09h00-12h00	13h30-17h00
	14 mai 2022	09h00-12h00	
Stand de Viège Carabine 50m	06 juin 2022	08h30-14h00	

PAROLES FORTES DE M. BEAT ABGOTTSPON, PRÉSIDENT CENTRAL DE L'ASTV, après avoir salué l'assemblée, transmis les salutations du comité central et remercié pour l'invitation.

« Il s'agit pour le CC d'entretenir des contacts et des rencontres. Nous voulons savoir de première main ce qui fait bouger les choses et quelles sont les attentes des associations cantonales. Nous profitons également de l'occasion pour transmettre le point de vue de l'ASTV et pour informer. »

Quant à l'introduction des nouvelles RTSp 2022 par la FST qui impliquent des changements pour les vétérans de l'ASTV, certains positifs, d'autres moins :

*« Je suis convaincu : Dans la politique de l'association, nous devons également mettre l'accent sur les points communs et moins sur les différences. Car en principe, nous nous battons tous pour les mêmes objectifs. En ces temps difficiles, c'est plus que jamais nécessaire dans le domaine du tir. Selon le principe : **tirer à la même corde et dans la même direction !** »*

« Nous avons donc eu avant-hier une discussion entre les dirigeants de l'ASTV et de la FST dans une atmosphère ouverte et constructive. Nous continuerons à nous rencontrer périodiquement à l'avenir et à entretenir nos échanges dans l'intérêt des tireuses et des tireurs. »

Il annonce également un stop en 2021 de la baisse drastique des participants au CSIV, au CI et au tir annuel. Mais le niveau reste bas. Par contre, il relaie une nouvelle plus réjouissante :

*« Sur la Hochwacht, située dans un cadre idyllique, non loin de Langenthal, le coup d'envoi a été donné pour une manifestation de tir de grande envergure dans la Haute-Argovie bernoise : la **Fête fédérale de tir des vétérans qui aura lieu du 19 au 31 août 2024**, à Langenthal et à Melchnau. Le Comité d'organisation et l'Association suisse des tireurs vétérans ont paraphé une convention en ce sens. »*

Dans un coup d'œil sur l'Assemblée des délégués 2022 qui aura lieu le 9 avril à Reinach AG, l'adaptation des cotisations des membres est à l'ordre du jour.

« La Conférence des présidents du 18 novembre 2021 a approuvé à l'unanimité la nouvelle plateforme informatique Administration de l'association/SwissVeteran. Cet outil informatique permet une gestion centralisée des données des membres. En même temps, les tirs de l'ASTV peuvent être traités par ce biais. Cela devrait également permettre de décharger les associations cantonales. Le prestataire de services externe choisi est Indoor Swiss Shooting SA, qui dispose d'une expérience pertinente dans le déroulement et le suivi des tirs. »

Ce projet important est possible grâce aux provisions existantes. Par contre, les coûts récurrents de CHF 5'000.- grèveront les comptes de l'ASTV dès 2023, coûts s'ajoutant aux frais de traduction en externe de CHF 9'000.-. D'où la décision du CC le 9.12.2021, de soumettre à l'AD l'augmentation des cotisations de CHF 1.50 de manière à combler les déficits structurels dans les comptes annuels.

M. Beat Abgottspon remercie tous et chacun, pour leurs engagements divers à la cause du tir, il appelle à un retour dans les stands des vétérans pour retrouver le vivre ensemble, le partage, avec cette devise toujours en tête :

« Pour notre plaisir et comme exemple pour la jeunesse ! »

MESSAGE DE M. JACQUES DESSEMONTET, PRÉSIDENT DE L'ASVTS/VSS

Après avoir salué le Président, le comité, les vétérans, les vétérans honoraires, M. Dessemontet dit son plaisir à être des nôtres et remercie pour l'invitation. Il relève les nombreux tireurs à 300m, au petit calibre ou à l'air comprimé de notre section mais déplore que tous ne fassent pas partie des deux associations suisses de vétérans.

« C'est dommage car nous pouvons offrir des possibilités supplémentaires de compétition. Pour les intéressés, il suffit de vous annoncer à votre comité afin de figurer sur les deux listes. La cotisation est la même et ainsi vous pouvez participer. »

Il poursuit avec l'évocation du Tir Fédéral des Vétérans Tireurs Sportifs à Steinen en août et début septembre et déplore à nouveau l'absence de tireur valaisan inscrit. Il invite les membres de l'assemblée à le faire sans tarder.

Claudy Bourban l'interrompt alors en lui annonçant une liste non encore finalisée et comptant près de 50 inscriptions. Les délais annoncés se sont révélés bien trop serrés !

Nouvelle accueillie avec soulagement par M. Dessemontet qui annonce la finale suisse des maîtrises des vétérans à Schwadernau et appelle à ne pas oublier la qualification pour la finale juniors-vétérans à Thoune. En conclusion, il souhaite une bonne fin d'AG et félicite le comité pour la belle journée !

10. HONORARIAT

Dix vétérans sont appelés pour recevoir leur diplôme de **Vétérán d'honneur**.

Un grand merci à M. *Jean Varone*, seul présent, d'avoir sauvé... l'honneur !

Ne se sont également pas présentés 5 tireurs PC/KK devant recevoir leur diplôme de **Vétérán honoraire ASVTS 2022**.

Privés d'AG en 2021, *Walter Hasler* et *Antoine Dillier* ont reçu leur diplôme de membre d'honneur de l'ASVTV et *André Graber*, accidenté et excusé le recevra chez lui.

Claudy Bourban prend alors la parole, retrace les années de présidence de **Pierre Geiger**, et propose à l'assemblée de le nommer **Président d'honneur de l'ASVTV/WSVSV**. Acclamation et vifs applaudissements !

L'arrivée discrète d'une personnalité politique n'a pas échappé au président, qui l'appelle sur le podium.

M. BENJAMIN RODUIT, CONSEILLER NATIONAL, salue les tireurs et brandit l'invitation qui lui a été faite, comme nouveau sexagénaire, de rejoindre les rangs des vétérans valaisans. Il s'est senti honoré et a trouvé le geste magnifique. C'est sa première sortie post Covid dans une assemblée générale. S'il éprouve du plaisir à tirer sur une cible, il confesse que l'âge atteint lui permet d'apprécier davantage le contact, le partage que la performance. Il est important pour lui de maintenir la flamme et de cultiver les relations sociales.

Dans son engagement politique, il est engagé pour la défense du tir, il se veut rempart contre le bouclier anti-armes. Il travaille également pour que soit réexaminé le dossier de décontamination des sols liés aux cibles, pour ramener un peu de raison. Applaudissements.

11. PROPOSITIONS DU COMITÉ ET DES MEMBRES

La secrétaire explique rapidement le problème lié aux convocations. Elle invite chaque tireur à annoncer un éventuel **changement d'adresse**, et chaque famille ou chaque section touchée par un **décès** de faire suivre l'information.

12. PROCLAMATION DES RÉSULTATS DES TIRS

Comme tous les résultats figurent dans les convocations, *Pierre-Antoine Héritier* pour le 300m, *Paul Terrettaz* pour le pistolet 50m, et *Pierre Geiger* (Louis Kronig) pour le PC énoncent rapidement les résultats.

13. DIVERS

Le président FSVT **Jérôme Guérin** présente certains nouveaux objectifs de la fédération, à savoir visite des sections avec un soin particulier pour la formation. Tania Roh, diplômée de Macolin, conseillera et guidera les moniteurs.

Assemblée des délégués de la FSVT : **13 mars 2022**

Annonce du **Tir cantonal valaisan 2023 dans le Bas-Valais du 9 au 25 juin**. St-Maurice centre névralgique.

Pierre Geiger clôt la dernière assemblée de son mandat.

Claudy Bourban relève le gant, remercie les participants et leur souhaite un joyeux apéro et une belle journée !